



**HOMENAJE.** Natividad Rodríguez, con el lehendakari y el diputado general de Álava, en segundo plano. / IOSU ONANDIA

## La viuda de Buesa pide una «regeneración moral»

El Parlamento vasco homenajeó ayer a Fernando Buesa, un «luchador por la libertad», asesinado por ETA el pasado mes de febrero. Su viuda, Natividad

Rodríguez, pidió a los políticos y al Gobierno vasco que tengan «el coraje para liderar la regeneración moral que necesita Euskadi».



HOMENAJE . Atutxa, Carlos Buesa -hijo de Fernando Buesa- y Redondo, con la placa en memoria del dirigente socialista. / OSU ONAMIDA

## La viuda de Buesa pide a los políticos que lideren una regeneración moral

Natividad Rodríguez demanda a los partidos y al Gobierno que transmitan a la juventud «mensajes positivos que les permitan crecer con un corazón limpio»  
El Parlamento fue escenario de la colocación de una placa en memoria del dirigente socialista asesinado en febrero junto con su escolta

### LAS FRASES

**NATIVIDAD RODRÍGUEZ**  
VIUDA DE BUESA  
«Nos sentimos muy tristes por su pérdida, pero muy orgullosos del buen recuerdo que nos ha dejado con su vida»

**NICOLÁS REDONDO**  
LÍDER DEL PSE-EE  
«Ferrando es quien mejor representa la lucha por la paz con los únicos instrumentos de la palabra y la razón»

**JUAN MARÍA ATUTXA**  
PTE. PARLAMENTO VASCO  
«Siempre tuvo la virtud de construir espacios de encuentro»

### ÓSCAR B. DE OÑALORA

La viuda de Fernando Buesa, Natividad Rodríguez, lanzó ayer un llamamiento urgente a los partidos políticos y al Gobierno vasco. «Os pedimos que lideréis con coraje la regeneración moral que Euzkadi necesita. Que transmitáis a nuestros jóvenes mensajes positivos e ilusionantes que les permitan crecer con un corazón

limpio, sin hipotecas del pasado, para construir su futuro».

La petición de la viuda de Fernando Buesa tuvo como escenario el Parlamento vasco, donde se colocó un relieve de bronce que recordará al dirigente socialista asesinado en febrero junto con su escolta, el euzkaha Jorge Díez. La placa, en la que está grabado el rostro de Buesa, incluye la frase: «Luchador por la libertad, asesina-

nato por ETA». En el acto, presidido por el lehendakari Juan José Ibarretxe, intervinieron el presidente de la Cámara, Juan María Atutxa, y el secretario general de los socialistas vascos, Nicolás Redondo Terrerros, y como con la presencia de representantes de todos los partidos, salvo EH, así como de compañeros y amigos de Fernando Buesa. Natividad Rodríguez, acompañada de sus hijos,

## Atutxa demanda diálogo para buscar «otro tono de convivencia»

### O. B. DE O. VITORIA

El presidente del Parlamento vasco, Juan María Atutxa, desató de Fernando Buesa su talento, caracterizado por «el respeto y el afecto». «Ferrando era tenaz, inteligente, brillante y trabajador. Era un demócrata» resumió. Atutxa reconoció que este carácter les permitió que, pese a las diferencias ideológicas que mantuvo con

él, la discrepancia «nunca nos impidiera compartir un rechazo radical a la violencia y el crimen».

Según Atutxa, el respeto a la vida y la condena de la violencia de ETA, «que se opone a la voluntad mayoritaria de los vascos, a su libre determinación», nunca fue un motivo de discusión con Buesa. «Conviene insistir en estas ideas, porque las compartimos la inmen-

sa mayoría y porque, a veces, parecernos demasiado ocupados en ocultarlo». «Coincidiendo en eso», agregó el presidente de la Cámara vasca, «tenemos recorrida una parte sustancial del camino que debe posibilitar el entendimiento, la comunicación, la búsqueda de espacios de manobra para recobrar otro tono de convivencia».

Atutxa recordó también la etapa de Fernando Buesa como consejero de Educación y aseguró que todos los eskaideines tienen una deuda con él. «Ferrando ayudó a consolidar la convivencia entre distintos en un territorio siempre delicado, siempre sensible, como es el de la lengua», añadió.

Redondo  
aboga por la  
unidad para  
vencer a ETA

### O. B. DE O. VITORIA

El secretario general del PSE-EE, Nicolás Redondo Terrerros, reclamó ayer la búsqueda de espacios de «diálogo, consenso y acuerdo» porque con ellos será posible «terminar venciendo a la banda terrorista ETA, que terminó con la vida de Fernando Buesa». Redondo, cuya intervención sirvió como apertura en el acto de homenaje a su compañero de partido, subrayó que la placa colocada en su memoria en el Parlamento vasco, «permitirá recordar a un hombre que defendió las ideas con la palabra y dio mucho por la libertad del País Vasco».

Para el líder socialista, el relieve con el rostro del parlamentario asesinado también deberá recordar «estos tiempos difíciles, de menoscabo de la libertad de algunos. Unos tiempos difíciles -coincidiendo- en los que algunos quieren imponernos el silencio, y una minoría fascista siega la vida de las personas sólo por el hecho de pensar de una manera diferente».

En opinión de Nicolás Redondo, el símbolo que quedó ayer instalado en el vestíbulo de la Cámara vasca también tendrá que ser el recordatorio de «mucha gente, buena gente, que ha quedado en el camino». A su juicio, Buesa fue «uno de los que mejor representó la lucha por la paz con los únicos instrumentos de la palabra y la razón».

fue la encargada de cerrar el acto. Su mensaje, cargado de emoción, fue en todo momento un recuerdo de su marido, del que destacó su pasión por la política, «como medio para impulsar cambios que mejorasen la vida de todas las personas». «Su actuación estuvo siempre marcada por unos principios éticos y su hermananza de trabajo fue la palabra, el diálogo y el acuerdo», señaló. Frente a esta actitud, Natividad Rodríguez mostró su «más profundo desprecio hacia aquellos que utilizan la violencia, la compresión, justifican o mantienen actitudes de ambigüedad hacia ella».

### «Respeto y lealtad»

La vida evocó lo «feliz» que fue Buesa en la Cámara y la actitud de «respeto y lealtad» que siempre tuvo hacia la institución «y hacia todos los parlamentarios, incluidos los que hoy no están aquí», agregó en referencia a EH. «Nos sentimos muy tristes por la pérdida de Ferrando, pero muy orgullosos por el buen recuerdo que ha dejado con su vida», agregó. Al apelar a los políticos, les hizo otra petición. «Que los que le han quitado la vida para acallar su voz, la vean multiplicada por la de todos vosotros, defendiendo la paz y la libertad hasta que se hagan realidad entre nosotros».